



# Le Belvédère de Saint-Nicolas

## Bulletin du Prieuré Saint-Nicolas

60bis, rue Français - 54000 NANCY  
09 53 84 61 70 - [prieure.nancy@gmail.com](mailto:prieure.nancy@gmail.com)

### Chapelle du Sacré-Cœur

65, rue du Maréchal Oudinot  
54000 NANCY

### Chapelle de la Nativité de ND

Domaine de Ladonchamps  
Rte de Thionville (D 953)  
57140 WOIPPY

### Chapelle de l'Annonciation

22, avenue Irma Masson  
52300 Joinville

### Chapelle du Sacré-Cœur

41, rue de la filature  
88460 CHENIMENIL

N° 72 - juillet-août 2017

## Le mot du prier

# Quelle Tenue...

On sait parer un enfant, et plus encore une fille, pour le jour de sa communion ou de son mariage. On le fait aussi par la robe de baptême. Ces habits sont là à la fois pour signifier la solennité du moment, mais aussi comme l'image de l'âme de celui qui les porte, tant de la grâce qui l'habite que des dispositions face au sacrement.

Mais notre âme ne se dévêt pas de la grâce une fois la messe finie, aussi **notre tenue doit-elle toujours manifester notre vie intérieure**. On dit que les yeux sont le miroir de l'âme, les vêtements aussi. Le soin mis dans sa tenue montre où nous plaçons nos intérêts.

Quelqu'un qui est en costume ou en habit de fête ne peut pas aussi facilement mal se tenir que celui qui est en tenue de sport. L'attitude et le maintien vont avec les habits portés, ils sont aidés et signifiés par eux. Une tenue authentiquement modeste oblige à un abord emprunt de modestie. Elle est aussi une prédication. Si les prêtres modernes sont devenus anonymes en abandonnant la soutane, si les catholiques conciliaires ou ralliés veulent disparaître dans la masse du monde en adoptant les tenues de ce dernier, qu'il n'en soit pas de même pour vous, chers amis ! Vous voulez, et à raison, voir vos prêtres en soutane, il est aussi important que vous soyez vous-mêmes dans une tenue conforme à l'esprit de Notre-Seigneur et de Notre-Dame...

Ainsi que le montre la parabole du festin, dans saint Matthieu (XXII<sub>14</sub>), n'entreront au ban-

quet céleste que ceux qui seront revêtus de l'habit de noces.

Voyons ce que disait Pie XII en des temps de décadence vestimentaire moins avancée qu'aujourd'hui :

« Dans l'attitude à observer à l'égard de la mode, la vertu tient le juste milieu. Ce que Dieu vous demande est de vous souvenir toujours que la mode n'est ni ne peut être la règle suprême de votre conduite ; que au-dessus de la mode et de ses exigences, il y a des lois plus hautes et plus impérieuses, des principes supérieurs et immuables qui, en aucun cas, ne peuvent être sacrifiés au gré du plaisir ou du caprice, et devant lesquels l'idole de la mode doit savoir abaisser sa fugitive toute-puissance. (...) Le bien de l'âme l'emporte sur celui de

notre corps, et nous devons préférer à l'avantage de notre propre corps le bien de l'âme de notre prochain. Dès lors, ne voyez-vous pas qu'il existe une limite qu'aucune forme de mode ne peut faire dépasser, une limite au-delà de laquelle la mode se fait source de ruines pour l'âme de la femme et pour l'âme d'autrui ? <sup>1</sup> »



1- Pie XII Allocution du 22 mai 1941 à la Jeunesse féminine d'Action Catholique - *Les Enseignements Pontificaux* - Solesmes - *Le problème féminin* - n°65 pp.39-40

En ce centenaire des Apparitions de Notre-Dame du Rosaire à la Cova da Iria, voyons ce qu'il est dit de la mode par la Vierge Marie. Lorsqu'elle est à l'hôpital, le petit Jacinthe de Fatima eut des apparitions de la Sainte Vierge qui lui donna des recommandations bien au-dessus de son âge (elle a tout juste 9 ans), que nous a transmises sa 'marraine', Sœur Marie Purification :

« Il faut être très pur d'âme et de corps (...) Il viendra certaines modes vestimentaires qui offensent beaucoup Notre-Seigneur. Les personnes qui veulent Dieu, ne doivent pas suivre les modes. » Notre-Seigneur est déjà assez offensé dans le monde pour qu'il le soit encore par ses amis !

Parfois une infirmière traverse la salle en portant une tenue indécente, et la petite dit alors : « A quoi sert tout cela ? **Si les hommes savaient ce**

**qu'est l'éternité, ils feraient tout pour changer de vie.** »

Aussi, je vous prie de manifester à l'extérieur l'exemple de la vertu dont doit être revêtu votre âme, non seulement lors de vos activités estivales, mais plus encore et surtout lorsque vous approchez de la Communion ! Une tenue chrétienne est le premier honneur à rendre à l'Hôte divin. On ne peut pas se présenter à l'église comme pour participer à une partie de tennis !

Je vous supplie d'entendre ces appels de Notre-Dame de Fatima, ne voulant pas que, comme vos tenues, votre foi ou votre piété soient trop courtes !

Abbé Grégoire Chauvet +

## Agenda paroissial



**Nuit des étoiles paroissiale le samedi 12 août à partir de 21h00** au monument Barrès sur la colline de Sion-Vaudémont.

*Si la météo était incertaine, le jour pourrait évoluer...*

**Pique-nique de rentrée à la chapelle de Nancy, le dimanche 3 septembre**, jour de la fête de saint Pie X, patron de la Fraternité fondée par Monseigneur Lefebvre pour porter le flambeau de la Tradition. Chacun apporte son repas après la messe. Puis après-midi détente avec divers jeux (ping-pong, badminton, tir à l'arc...)



**Rentrée des classes de l'école Sainte-Philomène, le lundi 4 septembre.**

Les horaires sont désormais de 8h30 à 16h00, lundi, mardi, jeudi et vendredi.



**Le samedi 9 septembre 2017, pèlerinage paroissial à Notre-Dame de Sion.**

*Les informations pratiques seront données par une affiche dans les chapelles.*

**Le dimanche 1<sup>er</sup> octobre 2017, pèlerinage de Domrémy.**

Départ à 9h30 de la Basilique du Bois-Chenu.

Messe solennelle de clôture à 16h00.



# La Lorraine dans Paris



Après deux jours et demi de marche durant lesquels les couleurs de la Région ont déjà été portées bien haut, le lundi après-midi devait amener ses pèlerins à pavoiser davantage...



Sur la halte de Longchamps, à l'écart des pèlerins, Lorrains et Alsaciens s'affairent pour revêtir leurs beaux costumes, en vue de la procession finale jusqu'à la Place Vauban.



Le départ de la halte et la mise en place de la belle procession reçut un magnifique accueil des pèlerins qui nous acclamèrent tout au long de notre remontée de la colonne.

Les cris les plus enthousiastes vinrent naturellement des chapitres adultes saint Nicolas et saint Longin, de saint Georges chez les adolescentes et de saint Léon IX et saint Bonaventure pour les enfants.





Après bien des préparatifs, des contacts, des démarches, la Vierge pèlerine eut un digne cortège pour cette année du centenaire de Fatima.

C'est peut-être d'avoir trop donné à Paris qui a fait que son accueil dans la région a été timide en terme de participation...

Que l'ardeur du pèlerinage ne retombe pas mais que nous soyons toujours fervents et généreux à servir l'honneur de notre Mère !



# Le passage de la Vierge pèlerine

Dans son périple à travers la France pour cette année du centenaire de Fatima, la Vierge pèlerine choisit pour nous visiter en Lorraine un moment bien chargé... Elle fut entourée par deux fêtes de son divin Fils, la solennité de la Fête-Dieu et la fête du Sacré-Cœur, unissant ainsi les deux Saints Cœurs.

Nous arrivant de Bitche, son parcours Lorrain la mena d'abord à la chapelle de la Nativité de Notre-Dame, à Ladonchamps, le samedi 17 juin. Elle y fut honorée par un chapelet continu tout l'après-midi, ainsi que deux conférences



Livre d'or accompagnant la Vierge pèlerine



Belle procession dans les rues du quartier.

Le vent de ce dimanche matin eut cependant raison des cierges du reposoir et ... des fleurs préparées pour la Vierge pèlerine.

18 VI 17

Pour son passage en Lorraine, la Vierge pèlerine a été intimement associée à son divin Fils. Elle séjourna à Nancy de la Fête-Dieu à la Fête du Sacré-Cœur.

Tout d'abord honorée par les petits enfants, soit les neuf premiers communiquants de la Fête-Dieu, elle reçut l'hommage de leurs rameaux fleuris qui, en même temps que leurs cœurs, avaient entouré Jésus-Hostie lors de la procession du Très Saint Sacrement.

C'est au pied de la Douce Mère que la première action de grâce des Communiquants fut accomplie.



• L'après-midi, la Vierge Immaculée s'était attendue au Couvent des Annonciades de Joinville. Elle y reçut un accueil fervent et les louanges de ses enfants, bien préparés par monsieur l'abbé Gaspard. Son trajet aller-retour suscita bien des réactions de surprise ou d'intérêt et le chauffeur, monsieur Jérôme CAMARA fut ravi de cet apostolat.

Sur les routes de Lorraine avec notre vaillant chauffeur de toutes les personnes de marque, de monsieur Marchal à Notre-Dame !



• Revenue à Nancy le soir, Notre-Dame de Fatima fut placée dans la chapelle du Sacré-Coeur. L'école Sainte-Philomène et les paroissiens l'entourèrent de leurs hommages filiaux. Un office du Rosaire eut lieu chaque soir et une messe votive du Coeur Immaculé fut célébrée le mardi. L'année 2017 fut marquée par des efforts de prière et de sacrifices des



enfants de l'école et la photographie annuelle fut prise avec Notre-Dame du Rosaire.



24 VI 17

• Avant de repartir pour l'Alsace, la Vierge pèlerine s'arrêta dans les Vosges à la Chapelle de Cheniménil. Chapelet, conférence mariale et messe furent l'occasion de profiter, comme dans les autres chapelles de Lorraine, de toutes les grâces de ce Centenaire de Fatima.



Puisse Notre-Dame du Rosaire bénir tous ses enfants de Lorraine et féconder l'apostolat qu'y mènent les prêtres du prieuré Saint-Nicolas, pour la gloire de son divin Fils et le triomphe du Coeur Immaculé !